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开幕仪式
距第32届中国洛阳牡丹文化节

12还有 天

在洛矿，很多与焦裕禄一起工作
过的老同志，都对他“任何时候都不搞
特殊化”印象特别深刻。

“我把门票拿回去，老焦
知道了会发脾气的”

有一年春节，洛矿举行文艺会演，
发了门票。从厂里回家的李靖涛恰好
碰见焦裕禄，便掏出几张门票对焦裕
禄说：“焦主任，这是文艺会演的门票，
给你几张吧。”焦裕禄说：“生产忙，我
没时间。”李靖涛说：“让孩子看嘛！”焦
裕禄说：“不行，哪儿能这样！厂里文
艺会演，应该让职工群众观看。职工
群众一天忙到晚，为国家生产机器辛
苦劳累，最需要这些精神食粮！”

之后，李靖涛遇见了焦裕禄的爱
人徐俊雅，便对她说：“俊雅，厂里发了
文艺会演的门票，给你几张，让孩子去
看吧。”徐俊雅说：“不行呀！老焦对我
说，对孩子只管吃饱穿暖，让他们好
好学习就行了，不能搞任何特殊化。
我把门票拿回去，老焦知道了会发脾
气的。”

“权力是人民给的，我没
有理由拿权力为亲友捞好处”

李靖涛与焦裕禄的爱人徐俊雅同
在一处工作。李靖涛负责共青团工
作，徐俊雅在车间从事统计、收发资料
等多项工作。

当时徐俊雅孩子多、家务重，身体
不好，非常瘦弱。李靖涛就对她说：

“你身体不好，让焦主任跟书记说说，

调换一个轻松一些的工作吧！”徐俊雅
说：“我才不敢说哩，老焦的脾气你不
知道吗？只听组织召唤，不管我的困
难。我让他为个人的事说情，他会发
脾气呢！”

不久，李靖涛借一次偶然的机会
又向焦裕禄提及此事。焦裕禄一听便
说：“老李，那不行。我们不能向组织
伸手提要求呀！个人的事情由组织决
定安排，哪能向组织要求干什么或者
不干什么呢？”

焦裕禄经常说：“权力是人民给的，
我没有理由拿权力为亲友捞好处。”

“能穿上这种衣服就不
错了，过去连这也穿不上”

张泉生曾经和焦家做过 3 年邻

居，焦裕禄在生活上的艰苦朴素，给他
留下了深刻的印象。

老张说，相处几年，见焦裕禄吃肉
的次数很少，“他（焦裕禄）早上总是一
碗稀饭一个馍”。焦裕禄患了肝炎，厂
里配给他一只鸭子，他舍不得吃，把鸭
子养起来，一直养了很久。

在穿衣方面，焦裕禄更简单。天
冷了，老焦总是披着那件据说是他在
地方上工作时上级发的旧大衣，平时
也总是穿着一身半旧的衣服。孩子们
穿得也很朴素，衣服大都带着补丁。焦
裕禄的儿子焦国庆，鞋子前后都烂了洞。

张泉生有次对焦裕禄说：“人家当
领导的都穿得不赖，可你和你的孩
子……”焦裕禄笑着说：“能穿上这种
衣服就不错了，过去连这也穿不上。”

焦裕禄对子女的要求十分严格。

年龄大一点的孩子，每天放学后，都被
他叫到空地上种菜。他说：“让孩子劳
动劳动，能增强他们的劳动观念，要
不，他们就不知道粮食、蔬菜是怎么来
的。”他平时还经常让孩子们打扫走
廊，给炉子清除煤灰。“这些事让孩子
们干干，对他们有好处。”他说。

“牙刷旧了可以扔，但节
约思想永远不能扔”

有一次，李靖涛等人和焦裕禄一
起到北京出差。他们住在旅馆里，吃
饭要去饭馆。焦裕禄为了争取更多的
时间学习，总是叫同志们给他捎回两
个馍和一点咸菜当饭吃。

一回，李靖涛给他捎了一角钱的
咸菜，焦裕禄吃了两天还没吃完。大
伙儿问他：“你这样吃能行吗？出差辛
苦，该吃些好的。”他总是说：“吃得不
错了，我们还要建设。生活好了，可不
能忘记过去呀！”

焦裕禄的牙刷，刷毛都快磨秃了，
但他仍然用着。有人建议他在北京买
一支新的，他说：“牙刷旧了可以扔，但
节约思想永远不能扔。”

李靖涛还回忆说，每天外出联系
工作，有时路程较远，而焦裕禄为了节
省开支，总是提前出发，步行去，能不
坐车就不坐。有同志说：“坐车吧，反
正回去报销。”他却说：“报销还不是用
了国家的钱。能节约一分钱，就等于
为国家建设添了一分力量。”

焦裕禄身上这种艰苦朴素、廉洁
奉公、不搞特殊化的作风，至今仍熠熠
发光。

——“追记焦裕禄在洛矿的日子”之四

“我没有理由拿权力为亲友捞好处”

【你好，洛阳】2014 年省重大招商项
目，我市172个入选。发展看项目，实力定
位次。一个重量级项目，可以主导一方经
济的走向；一个标志性项目，可以书写一
座城市的传奇。172 个项目入选只是起
点，落地才有“收成”。让项目“开花结
果”，让“开放招商提升年”实至名归，靠的
是实干，要的是实效！

本报讯（记者 李迎博 特约通讯员 张珂）经过3个月试生产，昨
日上午，青岛啤酒（洛阳）有限公司年产60万千升、一期30万千升啤酒
项目正式投产。（右图）

2012 年 11 月 21 日，青岛啤酒“牵手”宜阳县，正式签约落户。
2013年3月29日项目开工，仅用了9个月的时间，就建成一期30万千
升啤酒生产项目，于当年12月28日试生产。昨日起，青岛啤酒（洛阳）
有限公司首批生产的崂山系列啤酒，将陆续开始向河南市场投放。

青岛啤酒（洛阳）有限公司位于宜阳县产业集聚区，拟生产青岛啤
酒、崂山啤酒、山水啤酒等多个系
列产品。项目全部达产后，可实
现年销售收入16亿元以上，带动
就业1000人。

青岛啤酒股份有限公司总裁
黄克兴，市领导宋殿宇、王琰君
参加相关活动。记者 曾宪平 摄

青啤洛阳项目正式投产

答谢市民厚爱 免费发放门票

第十三届国际名车展昨在新区体育中心开幕

本报讯（记者 孙自豪）昨日上午，
市委副书记、市长李柳身主持召开市政
府第3次常务会议，传达全省信访工作
会议精神，原则通过《洛阳市城市区工
业企业搬迁改造实施办法（试行）》、《关
于加快标准化厂房建设的意见》修订
案、《洛阳市城市绿化条例》修订案，研
究通过了全市安全环境创优 2014 年
行动计划。

会议传达了全省信访工作会议有
关精神，要求全市各级各部门以学习贯
彻习近平总书记在调研指导兰考县
党的群众路线教育实践活动时的重要
讲话精神为动力，进一步增强抓信访工
作的责任感和使命感，牢固树立既抓发
展改革又抓社会稳定的工作理念，落实
各级领导带头包案制度，推广“枫桥经
验”，全面夯实基层基础，认真做好基
层矛盾纠纷排查化解和信访积案化解
工作，妥善解决好群众合理诉求，确保
社会大局稳定。

鼓励城市区原有工业企
业异地搬迁改造

《洛阳市城市区工业企业搬迁改造
实施办法（试行）》提出了鼓励城市区原
有工业企业实施异地搬迁改造的推进
程序、补偿标准，明确了牵头单位和办
理时限，使城市区原有工业企业实施搬
迁改造各项工作均有章可循。本《办
法》适用于城市区范围内，现有厂区土
地已在洛阳市城市总体规划范围内，且
规划用地性质已不再是工业用地，腾退
现有土地，在洛阳市辖区内的产业集聚
区或专业园区内通过新建产业升级项
目进行搬迁改造的工业企业。《办法》明
确，企业搬迁后腾退土地由市土地储备
中心统一收储，根据城市规划，对可出
让土地进行公开出让，土地出让后实现
的收益，由市政府根据相关标准对企业
进行搬迁补偿。

鼓励符合条件的项目进
驻标准化厂房

随着经济的发展，我市 2009 年出
台的《关于加快标准化厂房建设的意
见》的一些条款已不利于引导和鼓励
标准化厂房建设及企业租赁进驻。新
修订的《意见》提出，要进一步推进开放招商、加大承接产业转移
力度，明确了工业、服务业类标准化厂房建设标准，特别强调服务
业类厂房建设地点要符合城市规划，可以不建在产业集聚区或
专业园区内。鼓励符合条件的项目进驻标准化厂房，鼓励固定
资产投资总额低于 1 亿元，或每亩投资低于 250 万元，或用地规
模低于30亩的项目进驻标准化厂房。该《意见》明确，市政府每
年从市产业优化资金中安排专项资金，用于标准化厂房建设及使
用奖励。 （下转02版）
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2014中国洛阳第十三届国际名车展盛况

车展广受消费者关注

走，看看咱心仪的车去 记者 刘冰 潘郁 摄

牡丹文化节期间，
邙山渠将形成水系景观

11个生态项目“花落”24家公司
洛阳·综合▶▶ 03版

焦裕禄同志（右一）等和苏联专家在一起 （资料图片）

本报首席记者 赵志伟


